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Zusammenfassung

        
Die umbilikale Endometriose ist eine äußerst seltene Form der extragenitalen Endometriose. Aufgrund unspezifischer Symptome ist die klinische Diagnose nicht einfach. Eine 34-jährige Patientin wurde mit Verdacht auf einen umbilikalen, melanozytären Tumor in unserer Klinik vorgestellt. Ein erythematöser Knoten im Bauchnabel sei innerhalb der letzten 6 Monate gewachsen und therapierefraktär gegenüber antientzündlichen Lokaltherapien. Bis auf gelegentliche Schmerzen bestünden keine Beschwerden. Der Tumor wies einen charakteristischen dermatoskopischen Befund mit roten Globuli in hyperämischem Gewebe auf. Die histologische Untersuchung sicherte die Diagnose einer kutanen Endometriose, welche vollständig exzidiert wurde. Weitere Endometriosemanifestationen fanden sich bei der Patientin nicht.


      
        
Abstract

        
Umbilical endometriosis is a rare type of extragenital endometriosis. The correct diagnosis is often difficult since most patients present with uncharacteristic symptoms. We report on a 34-year-old woman who presented to our hospital with the suspicion of an umbilical, melanocytic tumor. A reddish nodule at her umbilicus had been growing since 6 months. Local anti-inflammatory therapy remained without effect. Except for moderate periumbilical pain the patient was asymptomatic. The tumor exhibited a characteristic dermatoscopic finding, i.e. red globuli in erythematous, hyperemic tissue. Local excision revealed cutaneous endometriosis without any signs of further endometriosis manifestations.
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